

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Maria Salomé, San Márcos y Santa Córdula.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.
Continúa en Santa Rosa la solemne novena á Santa Teresa como el dia anterior predicando hoy el canónigo Dr. D. Blas Goñi.
La Hora Santa de cinco y media á seis y media en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en la Asuncion.

Seccion de Noticias.

En la sesion celebrada por el Ayuntamiento ayer y que nosotros re-
señamos, dejamos de consignar un acuerdo.

Este acuerdo fué, la concesion de cuarenta y cinco dias de licencia
al Sr. Secretario de la corporacion municipal D. Mauricio Berned, para
que atienda al restablecimiento de su salud.

Sobre este punto todos nuestros colegas, ménos *El Diario* han pasado
sin mentarlo en sus extractos, no sabemos si por olvido involuntario, ó
para hacer lo que nosotros, darlo como noticia, para desear al se-
ñor Berned su más pronto restablecimiento y que en plazo breve de
nuevo pueda volver á encargarse del destino que por tan sensible causa
abandona, pues su ilustracion, su pericia y grandes conocimientos ad-
ministrativos, ha de encontrarlos mucha falta el Ayuntamiento para
ultimar los asuntos pendientes de resolucion, y emprender con conoci-
miento de detalles otros que se le pudieran presentar.



Ha sido trasladado, á su instancia, á la fiscalía de la audiencia de Manzanares, el fiscal de la de Algeciras, nuestro respetable amigo don José María Torrecilla.

Nuestros colegas *El Norte* y *La Brújula* ocúpanse del Sr. Bravo y Joven acerca de si se irá para la época de las flores ó de los frutos.

A nosotros, nos parece, que identificado ya dicho señor con cierta política que indudablemente deberá ser del agrado del ministro de la Gobernacion, éste le sostiene en nuestra provincia para aprovechar los eminentes servicios que D. Agustin puede prestarle con sus conocimientos y sus actividades

Esto creemos sea la causa de continuar en Huesca D. Agustin tal vez á disgusto suyo, por tener la idea hace ya tiempo formada de ir á ver la tierra de María Santísima.

Audiencia de lo criminal de Huesca.—Juzgado de Boltaña.—Juicio oral y público para mañana 22 de los corrientes, sobre estafa.—Procesado, J. Blanc.—Abogado, D. Mauricio Martinez.—Procurador, Sr. Mur.—Ponente, señor presidente.

Ha nevado copiosamente en los puertos de la alta montaña; hállanse cerrados los de Ansó, Hecho y Sallent, quedando expedito para la comunicacion con Francia únicamente el de Canfranc.

Segun el *Diario de Avisos*, de Zaragoza, dice, el alcaide del depósito municipal de aquella ciudad ha preso á dos moros, que usando el procedimiento del garbanzo, se habian producido grandes llagas en las piernas, con intencion de implorar luego limosna en la vía pública.

En poder de los moros pretendientes de mendigos se hallaron 8.000 reales en moneda inglesa.

Ha ingresado en el monasterio de Loyola el Sr. D. Carlos María Perier, antiguo director general, ex-senador y ex-diputado y académico de la de Ciencias Morales y Políticas.

Dice *El Mercantil Valenciano*:

«Tenemos entendido que mientras en los mercados franceses no se vende á buen precio el vino español de la actual cosecha, en Hamburgo se coloca bien el de la anterior.

Bueno fuera que el comercio estudiara el asunto.»



Parece que el maestro Verdi está componiendo una nueva ópera que se titulará *Don Quijote*.

Dice un colega de Barcelona que un médico de aquella ciudad formuló el sábado una receta de 3 gramos de ácido fénico para que le fuese propinada en dosis á una enferma de ocho años de edad, y el boticario que se la expidió, incoscientemente sin duda, puso 30 gramos de aquella medicina, que produjo la muerte á la infeliz niña.

El juzgado entiende en el asunto.

Un telegrama de Barcelona que publica *El Imparcial*, acaba con las frases siguientes:

«A bordo del vapor *La France* está insepulto desde hace cuarenta y ocho horas el cadáver de un individuo muerto del cólera.

El vapor conduce 1.372 pasajeros.»

La semana próxima, según dicen de Oviedo, se harán las pruebas del cañon de plaza sistema Ordoñez, el primero de este calibre que se construye en Trubia, el cual quedará montado de un día á otro en su cureña. Mide 10 metros de largo; pesa 44 toneladas; tiene un calibre de 30 centímetros; el proyectil pesa 380 kilogramos, y lleva una carga máxima de 120 kilogramos de pólvora.

Asegúrase que la ponencia de las armas, compuesta de los coroneles Sr. Gonzalez Tablas por la de Infantería, Vicuña por la de Caballería, Caballero por el cuerpo de Artillería y Delgado por el de Ingenieros, acepta la organizacion propuesta por el general Cassola.

Segun el proyecto, el ejército de primera línea, compuesto de trescientos mil hombres, no aumenta el ejército activo. La organizacion tiende á disponer de cifra esa en caso de guerra.

El ponente del cuerpo de Artillería acepta que los regimientos divisionarios sean de seis baterías, existiendo dos tenientes coroneles, uno para cada seccion. Acéptase los batallones mixtos, pero dos clases de artillería distintas.

El ponente de Ingenieros no ha informado aún.

El Juez Municipal de Celrá, debe ser una persona muy ilustrada á juzgar por el recibo que ha expedido y que literalmente dice así:

Recibí de Pedro Cornella unofisio Pidimelo Sertificasi3n del libro de diFunsión, de barios Nombres quean Fallesidos Exterior Mente.—Selra 20 Agosto 1887.—*Benito Benart*.

En Málaga la guardia civil acaba de prender á un falsificador de billetes del Banco de España, ocupándosele 13.000 duros en billetes falsos de 100 pesetas de la série de 1.º de Abril de 1887.

Dice un periódico de Argel que un sujeto llamado Alberto Mayer, súbdito prusiano, ha sido sorprendido por el jefe de la estación de Sidi-el-Emessi en el acto de levantar un plano de la frontera tunecina.

Alberto Mayer ha sido encerrado en la cárcel de Souk-Ahrás.

El 26 del actual se abrirá de nuevo en Maguncia el seminario conciliar que había cerrado el gobierno de Prusia en 1876.

El lunes pasado, en el puerto de Menton, cerca de Niza, un buzo había bajado al fondo del extremo de la nueva escollera.

Poco tiempo despues, el operario que sostenía la cuerda de seguridad, sintió las fuertes vibraciones de la sogá, lo cual indicaba que el buzo se hallaba en grave peligro, y como no respondía á las señas que se le hacían, otro buzo se lanzó al agua y llegó al fondo.

Muy pronto pudo notar que su compañero era presa de una enorme araña de mar, cuyas numerosas y velludas patas sujetaban la pierna y uno de los brazos, del buzo.

Este había conseguido cortar varias patas antenas del mónstruo pero el animal redoblaba sus esfuerzos y ganaba terreno á cada momento.

La situacion era crítica y desesperada en aquel instante y con suma rapidez el otro buzo hundió su cuchillo repetidas veces en los ojos de la terrible bestia, y logra salvar á su compañero.

Los dos hombres pudieron hacerse dueños de la araña y despues de muchos trabajos lograron izarla á bordo.

El mónstruo, que medía dos metros 70 centímetros de diámetro, sirvió para una excelente «bonillabaisse» á una brigada de los trabajadores del puente de Menton.

Ahora que está en toda su fuerza la emoción producida por el escándalo Caffarel, los periódicos de Roma publican un comunicado de un señor Simeoni, segun el cual, ha desaparecido una instancia al ministro de la Guerra de aquel país, juntamente con los dibujos y la memoria relativa á una barricada portátil, que el autor cree había de ser utilísima para una guerra contra los abisinios, sustituyendo con ventaja á los fortines dentados adoptados recientemente.

Segun parece, no consta siquiera el registro de esta instancia, que fué entregada en Agosto último.

Angiolina Olivieri es una jóven de 23 años, viuda y con una hija. Ha-

bíase enamorado perdidamente de un camarero llamado Luis Borri, y fué á vivir con él en la plaza de Vera, en Milán.

Las ocupaciones del camarero le obligaban á pasar casi todo el día fuera de casa, y esto despertó en la enamorada Angiolina unos celos terribles. Iba cuatro ó cinco veces al día al café donde servía su amante para vigilar todas sus acciones, y luego en su casa tenían escenas violentísimas, que llegaron á repetirse tanto, que Borri determinó romper sus relaciones y aprovechando una ocasion que se le ofreció aceptó una plaza en un café de Como.

Cuando terminaba sus preparativos de viaje intervino Angiolina, quien despues de una escena breve, pero violentísima y viendo que era irrevocable el propósito de abandonarla, sacó un revólver y disparó á su amante tres tiros, dos de los cuales le alcanzaron en el pecho.

Cuando acudió la gente, al ruido de los tiros el desgraciado Borri era ya cadáver.

Parece que ya en otra ocasion la enérgica Angiolina había intentado contra la vida de su amante hiriéndole con una navaja.

Segun la opinion del eminente geólogo Mr. Caril, dedicado há muchos años, al estudio de los depósitos de petróleo y muy perito en esta materia, ántes de treinta años quedarán enteramente agotados todos los depósitos que se explotan y se conocen en los Estados Unidos. Las exploraciones practicadas por él y los profesores Leslex y Wrigley en busca de nuevos depósitos no han dado resultado alguno, tanto que todos tres están conformes en asegurar, que una vez agotados los que explotan y conocen no habrá probabilidades de encontrar otros en dicho país. El descubrimiento futuro de algunos depósitos aislados de 2 ó 3 millones de barriles, segun la opinion de los citados profesores, nada significará ante el gran consumo de este combustible. En los últimos cuatro años la produccion del petróleo en todas las regiones que se explota, disminuye gradualmente, dando lugar á una tendencia marcada de alza en los precios, no sólo porque cada vez se hace más escaso el artículo sino tambien porque el costo de su explotacion es mayor por la profundidad á que se encuentra; pozos hay cuya profundidad pasa de quinientos piés y en algunos llega hasta 600. El dia en que todos estos depósitos queden agotados, la infinidad de brazos que viven de esta industria y de otras provinientes de ella, quedarán sin ocupacion. «Una generacion, dice Mr. Lelsex, ha bastado para agotar casi por completo, los grandes depósitos de Pensilvania.

Correspondencia.

Madrid 20 de Octubre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Como siempre que se trata del actual presidente del Consejo de ministros y se recuerda la suerte con que se le desvanecen los conflictos,

LA CRÓNICA
PUBLICADA
EN ESTABLECIMIENTO

haciéndole fácil su existencia ministerial, no faltan jamás quien procure crearle obstáculos y que estos surjan siempre del seno del partido fusionista.

Hé aquí el tema de todas las conversaciones en la tarde de hoy á propósito de la actitud adoptada por un diputado ministerial, el Sr. Pe-rojo, uno de los antiguos redactores de *El Progreso*, cuando este diario no tenía un color determinado, pero con inclinaciones republicanas. Trata de interpelar al ministro de Ultramar á propósito de las cuestiones de nuestras antillas, protestando para ello la diferencia de criterio adoptado por el Sr. Balaguer en frente de su antecesor el Sr. Gamazo; pero alguien aseguraba esta tarde que no sólo le impulsaba á esa campaña cuestiones de importancia puramente personal.

Las oposiciones aprovechan como arma de combate esta disidencia pero sin declararse á favor de su autor, al paso que los ministeriales censuran este proceder con toda acritud, notándose entre estos quien se lamenta de que antiguos constitucionales se vean postergados á personas que apenas acaban de ingresar en el partido fusionista.

=

Los asuntos del reformismo merecen detenido estudio para cuantos se ocupan de política, porque efectivamente algo ocurre que ha dado lugar á comentarios. Renunciaron sus jefes á la campaña de predicacion que se propusieron para las últimas vacaciones y no pensaban tampoco en celebrar la sesion solemne que todos aguardaban en el círculo, achacándolo la mayoría de la gente á una especie de disidencia nacida entre ambos jefes merced á los trabajos de asimilacion que practicaban los ministeriales; pero estos trabajos no han dado fruto alguno; han vuelto á ser cordiales las relaciones entre los Sres. Romero y Lopez Dominguez despues de sus entrevistas en esta córte y como consecuencia y pretes-tando la necesidad de alentar á los soldados de fila ha vuelto á hablarse de la solemne sesion en el círculo reformista, pero, á juicio de todos se abrirá un paréntesis en lo que hace relacion á las predicaciones no he-chas y á los rumores de arreglo con la situacion, á ménos que hubiese alguna nota discordante que diera al traste con semejante programa.

=

Cuál será la actitud de los conservadores en la próxima campaña parlamentaria?

Si hemos de atenernos á los diarios canovistas, de verdadera oposi-cion al gobierno, terminando la benevolencia que dispensaban á la si-tuacion fusionista. Si hemos de atenernos á informes de *La Correspon-dencia*, su actitud dependerá de las circunstancias. O lo que es lo mismo, que nos quedamos sin saber á qué atenernos y que habrá que esperar á que se celebre alguna reunion de notables que diga terminantemente el criterio en que se hayan de informar los conservadores, porque hoy por hoy el Sr. Cánovas no tiene más preocupacion que su casamiento que se efectuará el lunes próximo.

=

El último discurso del Sr. Navarro Rodrigo ha dado bastante que ha-blar, pues afirman los que le oyeron que ha tenido frases duras para la

institucion del jurado, añadiéndose que en los extractos repartidos á la prensa se han trocado las censuras en elogios á dicha institucion; pero los amigos del gobierno sostienen que esto no es ni más ni menos que un ardid de las oposiciones para combatir á la situacion.

=

Los ministros de la corona han vuelto á poner la reserva á la orden del dia, con respecto á los periodistas, quienes han encontrado defraudadas sus esperanzas cuando salieron aquellos del Consejo con su majestad, pues se limitaron á manifestar que había carecido de interés, limitándose á decir que se había firmado el decreto convocando á eleccion de senadores en los distritos que se hallan vacantes en la actualidad, lo cual es bien poco como V. comprenderá.—M.

Paris 18 de Octubre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

A las once de la noche del sábado último, el presidente de la República, su señora, su hija y nietos, llegaron aquí. Fueron á la estacion á recibir al jefe del Estado, y familia, el general Brugère, secretario general de la presidencia, y del cuarto militar del presidente. Al apearse el Sr. Grevy del coche-salon, su yerno se adelantó risueño para estrecharle la mano, y fué tan glacial la acogida que el digno anciano hizo al Sr. Wilson, que este confuso y aturrullado, olvidó abrazar á sus hijos. Esta escena causó mucha impresion á todas las personas que estaban presentes.

Ayer el presidente tuvo una larga conferencia con el Sr. Rouvier, presidente del Consejo de ministros, y se dice que trataron de poner fin á ese deplorable escándalo. ¿Podrá lograrlo el honorable presidente? El mal ha tomado tal incremento, que los remedios más onérgicos no podrán curarlo cual se desea. ¿Quién hace callar la prensa de todos los matices, que está unánime (de un modo más ó menos violento) en acusar el Sr. Wilson? Quisiéramos reproducir todos sus ataques, pero ante el imposible, pasaremos á las noticias que se reciben de los personajes inculpados.

Se ha descubierto por fin donde se halla el general d'Andlau. Es decir, se dice que dicho general se habría refugiado en casa de su hermana, la cual habita en un castillo de los alrededores de Marray (departamento de Indre-et-Loire). Anteayer partieron de París, dos agentes de la seguridad, con orden de prenderle; nada se sabe aun de tan penosa mision.

El general Caffarel, pasó todo el dia de ayer, en el despacho del señor Athalin juez de instruccion, el cual examinó todos los papeles que se embargaron en casa del primero. Ninguno de ellos comprometen al general, sin embargo entre ellos existen muchas letras en blanco, que confirman las acusaciones que se le dirigen, de haber negociado letras sin saber como debía satisfacerlas á su vencimiento.

El general Boulanger sigue cumpliendo rigurosamente su arresto.

No sale de su habitacion, y no vé más personas que los miembros de su familia. La generala ha recibido infinidad de cartas que dicen poco más ó ménos lo que sigue:

«General:

«Los abajo firmados, proletarios republicanos, os dirigen la expresion de su indignacion por la inicua pena que acaban de infligiros. La miran como una vergüenza para nuestra nacion».

(Siguen centenares de firmas.)

En Clermont-Ferrand, hubo anteayer noche, una importante reunion organizada por el comité radical. Los partidarios del general Boulanger, acudieron en masa en el gimnasio Faure, siendo la grandiosa sala insuficiente para contener á todos los convocados. Los Sres. Blatin, Chantagrel y Duchasseint, pronunciaron calurosos discursos de protesta, contra el arresto del general Boulanger; pero el entusiasmo de los que asistían á la reunion fué indescriptible, cuando el Sr. Chantagrel pronunció con voz conmovida estas palabras: «El general Boulanger espía el crimen de patriotismo y de popularidad, y todos los buenos patriotas están indignados de ver que se han removido esas inmundicias, creyendo hallar en medio de ellas al general; pero han dado con otros que no esperaban hallar. Todas las letras del alfabeto han pasado por el lodo, hasta la W.» Estas palabras fueron seguidas de prolongados vivas á la República, y al general Boulanger. Durante el dia se había repartido por la ciudad, el siguiente impreso aviso:

«Franceses:

«Por orden de Ferron, el general Boulanger está arrestado. Grande manifestacion esta noche. Todos los patriotas están invitados á reunirse Plaza de Jaude, para acompañar la retirada al cuartel general. El santo y seña: ¡Viva Francia! Viva la República! Viva Boulanger!»

Pero el gobierno dió contraorden, y la retirada no tuvo lugar. Sin embargo, la manifestacion apesar de ese contratiempo y de la lluvia que caía á torrentes, fué á vitorear al general ante las ventanas de su habitacion. Los gritos que más dominaron fueron los de ¡Viva Boulanger! Viva la República! Abajo Wilson! Abajo Ferry!

En París se temía otra manifestacion, que las autoridades han impedido. En cambio estas últimas tuvieron que intervenir el domingo por la noche en un meeting anarquista. Se celebró en la sala Favié, y asistieron más de dos mil individuos de ambos sexos. Luisa Michel, que las gentes de orden se habían hecho la ilusion que la exaltada revolucionaria se había retirado de la política, capitaneaba á las ciudadanas del petróleo. El meeting tuvo por objeto protestar contra la ejecucion de los siete anarquistas de Chicago. Hace poco que decidieron pasarse de presidente, para personificar mejor la igualdad, así es que fué el compañero Murjas, que con su permiso tomó la palabra. Dijo que todo lo que ha sucedido es culpa de la burguesía, que la de Chicago, se parece á la de París, que ha condenado al mártir Duval. A renglon seguido, el orador ataca á los socialistas, diciendo que estos no han hecho progresar en ningun país, la causa del pueblo, y que á menudo son solidarios de los crímenes de la burguesía. Despues de una conferencia sobre Spies y los demás condenados á muerte, el compañero Devertus añadió que los jurados de Chicago se habían vendido, y que la policia de esta villa

había obrado con premeditación al prender á los anarquistas. Dándose la importancia de un literato, citó el Infierno del Dante y termino diciendo que los obreros son los negros de Europa. Otro orador dirigió los ya conocidos ataques á la autoridad, y una mujer subió electrizada á la tribuna, lanzando esos gritos:—«Mueran los tiranos, viva la anarquía, nada de fronteras, viva la Francia!» Ese último grito fué acogido con vociferaciones. Luisa Michel mirando compasivamente á su compañera subió majestuosamente á la tribuna y dijo enérgicamente:—Es preciso disculpar á la ciudadana que acaba de hablar; nó tiene la costumbre de la palabra. El tumulto cesó como por encanto, y la divinidad prosiguió con voz profética:—Necesitamos saber morir como los nihilistas, cara á cara con esos burgueses que son como cobardes leones sobre su presa. Nosotras mujeres, vertiremos nuestra sangre como en 1871. Terminado el meeting, Luisa Michel salió de la sala Favié, seguida de unos trescientos anarquistas, y se dirigieron á una taberna del Boulevard Menilmontant, pero su dueño no quiso recibirlos y avisó á los guardias de orden público; algunos segundos despues llegaron los agentes, pero unos cuantos anarquistas, que habían desobedecido al jefe con faldas, exasperados á la vez de los uniformes, empezaron á dar gritos de mueran los tiranos, y uno de ellos hizo fuego hiriendo al guardia Henri en la pierna izquierda. Al mismo tiempo otros dos anarquistas cogían otro guardia y le golpeaban furiosamente el rostro. Júzgase del alboroto y las represalias!

El periódico socialista *Le Cri du Peuple*, dice que fueron los agentes de la autoridad los que atropellaron al inofensivo pueblo añadiendo: «Cuando los gobiernos quieren apartar la atención de sus propios escándalos, no titubean en confiar á lo policía alguna terrible misión. Ha sido para salvar á Wilson que la sangre ha corrido en París. Hacía una hora que el *meeting* de la sala Favié había concluido, cuando sin pretexto, los agentes de Gragnon atacaron á los pacíficos ciudadanos, con sus sables y revólvers. Han herido á muchas mujeres y niños! La población indignada protesta hoy más que nuuca, y reclama que se persigan á las trapisondas del Elysée, y á los asesinos de la prefectura de policía.»

No sabemos quien tiene razon, pero vemos en el deplorable estado que se ha colocado el gobierno, y creemos que siente vivamente el haber desenterrado las agencias de condecoraciones.

Ultimas Noticias

Se nos asegura que el presidente de la República no había querido firmar en Mont-sous-Vandrey, la cesantía del general Caffarel, y que hoy se ha negado rotundamente á firmarla, por no reconocer en él la culpabilidad suficiente para tan rigurosa medida. Es más, el Sr. Grévy había demostrado mucha energía, censurando la conducta de los ministros sobre ese triste asunto, y es probable que á estas horas el general Caffarel esté en libertad. Lucidos ván á quedarse los ministros, y sobre todo el ministro de la guerra! Siendo inocente el general Caffarel puede dudarse que todo ese escándalo encerraba un lazo para el general Boulanger. Francamente sin apasionamientos por nadie, ni por nada, guiándonos por la lógica de los hechos, no podemos por menos, que decir: jamás celos y venganza personal ha tenido contra golpe más tremendo: ¿Qué habrá ganado el general Ferron, desacreditando á la faz del mundo á militares de su propia graduacion? Pues sencillamente, caer en un ridí-

culo del que no podrá levantarse jamás, y hacer más grande la popularidad del general Boulanger. He aquí lo que sobre el particular escriben dos periódicos ingleses:

El Standard de Londres, periódico conservador y el cual siempre se ha mostrado enemigo del general Boulanger, dice que este último fué avisado por sus amigos, que el asunto Caffarel iba dirigido á él. Que los órganos ministeriales han mezclado con perfidia, el nombre del general Boulanger con el del general Caffarel, creando una confusion injuriosa para el jefe del 13.º cuerpo de ejército. El ministro Ferron, —añade el citado periódico— habría pronunciado estas palabras: «Hago tanto caso del asunto Caffarel, como de nada, pero tendré mucho cuidado que el otro no me escape!» El general Boulanger ha pedido en vano al ministro de la guerra, el permiso de justificarse. El general Ferron ha rehusado su personal intervencion en el interés del honor del cuerpo de oficiales, y por colmo los diarios alemanes hablan de un asunto Caffarel con su buena fé acostumbrada; han identificado al general Boulanger, con la banda Limousin. El deber del ministro de la guerra era el de defender á sus oficiales contra la calumnia.—El *Daily News* dice: «Eso era demasiado, y hé aquí porque el general Boulanger á infringido la disciplina.»

El Corresponsal.

Seccion libre.

RECETAS ÚTILES.

Modo infalible para coger con la caña los pescados que se quiere.

Cuatro onzas de queso raspado, una onza de aceite de aspique, dos granos de almizcle, tres onzas de coca, lombrices de tierra una docena. Se macera ó machaca en un almidez el todo hasta que forme una pasta y despues se forman con ella unas pequeñas bolas, que se echarán en el agua en el sitio en donde se piense pescar, guarneciendo el anzuelo con dicha pasta.

Cada tres ó cuatro ninutos se echarán una ó dos bolitas, escogiendo para ello el paraje en donde suele haber pescados y no corra el agua con demasiada precipitacion.

Modo de teñir la madera en negro.

Se mezclan á un tiempo partes iguales de ácido sulfúrico y agua y se sumerje en ello la madera, que tomará un bello negro. Si no se manifiestase este color es prueba de que el licor carecía de la actividad suficiente con respecto á la naturaleza de la madera y será preciso hacerla más penetrante aumentando el ácido sulfúrico. Ya que la madera adquirió el color negro, se aumenta su brillo frotándola con esencia de trementina. Tambien se obtendrá un bello negro, haciendo hervir la

madera en aceite, y frotándola despues con el ácido sulfúrico. El mismo resultado se consigue cociendo en tinta la madera ó bien hirviendo en una decocion de una parte de agalla, otra de sulfato de hierro ó caparro-sa verde, y tres de palo campeche, y una igualmente se hace hervir en agua en que haya puesto un poco de alumbre, una cantidad suficiente de palo campeche, con lo cual se frota la madera caliente. Por otra parte se hacen hervir en vinagre las limaduras de hierro y se frota con

este licor. Se repite esta doble operacion y la madera toma un negro de azabache.

=

Para hacer crecer los cabellos.

Hiérvase en un puchero nuevo una onza de tuétano de buey y una de manteca de cerdo: pásense y mézcleseles una onza de aceite de ave-llanas. Esta pomada hace crecer los cabellos, como lo ha demostrado la experiencia.

=

Elixir pára el dolor de muelas y conservar la dentadura

Alcanfor, 16 gramos; guayaco, igual cantidad; opio, 16 centigramos; mézclense estas materias en medio litro de espíritu de vino dejándose en infusion durante una semana.

=

Polvos para los dientes.

Quina en polvo, 8 gramos, carbon, 4 gramos; bien pulverizado méz-clense añadiendo tres gotas de esencia de menta. y se obtendrá un pro-ducto para limpiar y conservar la dentadura y evitar el mal olor de la boca.

=

Agua borra-tinta.

Para hacer desaparecer lo escrito con tinta comun se toma tres on-zas de sal comun, tres de sal gemma, tres de alumbre de roca, cuatro de sal amoniaco; se mezcla todo y luego se destila.

Las letras que se humedezcan con el licor resultante desaparecerán.

B O L S A .

—=«—

París 20, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'93.

Madrid 20, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'50.—Fin de mes, 66'55.—Fin del próximo, 66'75.—Exterior, 68'10.—Amortizable, 83'00.—Cubas, 96'55.—Banco 414.—Barcelona.—Inte-rior, 66'47.—Exterior, 68'10.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 20 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

Juana Suelves.—S. Ara.—A. Soler.—J. Fanlo.—San Martin.—S. Laiseca.—J. M. Abentin.—P. Barraca.—Luis Dora —L. Coscojuela.—M. Delmás.—María Franch.—A. Sopena.—S. Bernad.—J. Oliver.—Pio Gil.—Ramon Roca.—M. Frago.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 20 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Bruzel.—Nivela.—Mañas.—Artero.—Maza.—Arruego.—Calleja.—Fargas.—Gonzalez.—Viñuales.—Atarés.—Palacin.—Betés.—Fajarnés.—Casaña.—Pelayo.—Martinez —Cajal.—Lafarga.—Castanera.—Gil.—Ferrer.—Lorient.—Camo.—Miguel.—Moreno.—Mariano Frago, varias expediciones.—J. Ascaso.—Aragoncillo.—Guillen —Fanlo.—Barrau.—Maesteque.—Asin.—Peliato.—Pérez.—Seral.—Potoc.—Maquer.—Grasa.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Octubre.

Día 20.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
726'1	725'1	16	—1	S.E.	S.E.	Desp. ^o	Desp. ^o	,

Telegramas.

Londres 20.—La policía toma grandes precauciones para impedir se reproduzcan los desórdenes de los días anteriores. En Hayde-Park y en Trafalgar Square numerosos grupos de obreros discurren pacíficamente.

Constantinopla 20.—El Sultán ha enviado órdenes al gobernador general de Tripoli recomendándole redoble la vigilancia en el territorio con objeto de impedir que los extranjeros se apoderen de él. Se espera que Italia en vista de estas precauciones parece adoptará otras de alguna importancia.

Paris 20.—«Le Journal officiel», publica hoy un decreto de la presidencia de la República, en virtud del cual se declara fuera del servicio militar al general Caffarel. Este decreto de destitución es muy comentado en los círculos políticos y militares.

Roma 20.—Toda la prensa oficiosa inserta en sus columnas notables artículos manteniendo grandísima confianza en la paz europea, emanando ésta de la conferencia que celebraron en Freiderisrhue Bismarck y Crispi.

Roma 20.—En los círculos políticos se comenta mucho las declaraciones que se supone hará el presidente del Consejo, señor Crispi, en el banquete que el jueves próximo asistirá en Turin. Créese, no sin fundamento que la mayor parte de sus conclusiones estarán relacionadas única y exclusivamente con los asuntos exteriores de actualidad y los cuales parece fueron tratados en la conferencia de Freiderisrhue. Crispi aprovechará la ocasión para decir que la triple alianza no se efectuará.

Madrid 20.—En los círculos políticos se ha comentado extraordinariamente una carta del brigadier Villacampa que publica «El País.»

En este documento asegura el Sr. Villacampa que el movimiento del 19 de Septiembre del que fué jefe, se hizo completamente de acuerdo con la junta de coalición añadiendo que muchos militares comprometidos acudieron á ponerse de acuerdo con la mencionada junta. Por último dice que varias veces suspendió el movimiento verificándolo obedeciendo á órdenes de la junta de coalición.

Madrid 20.—El general Cassola ha celebrado esta noche una conferencia con el presidente del Consejo de Ministros. Según de público se dice es lo cierto que el Ministro de la Guerra ha depuesto un tanto su actitud en vista de los ofrecimientos del jefe del Gobierno, puede por lo tanto asegurarse que las reformas de Guerra serán discutidas tan pronto como lo sea el discurso de la Corona.

Madrid 20.—En el Ministerio de Marina se ha verificado hoy el reconocimiento facultativo de los candidatos á ingreso en la escuela naval. Mañana darán principio los exámenes.

Madrid 20.—Se asegura en los círculos políticos que en el consejo que han celebrado hoy los ministros se han abordado los asuntos relativos á Ultramar.

M.

ANUNCIOS

MÁQUINA DE COSER.—Se vende una en buen estado. Darán razón en la imprenta de este periódico.

ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un sólo enfermo deja de curarse con la infalible **AGUA MILAGROSA** de **Nuestro Señor San José**, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

SADLA Y LA BENDECIREIS!!

Precio **5** reales frasco en las principales farmacias y droguerías de España, en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo.

INTERESANTE

En el establecimiento de ropas hechas de **MANUEL MILLAN**, sito en la plaza de San Lorenzo, acaba de recibirse un grande y selecto surtido de capas todas en paños superiores y bandas de última novedad, cuyos precios se detallan á continuación:

Capas paño superior, bandas bonitas..	30 pesetas.
Idem, id.	35 »
Id., bandas felpa de seda y tres trencillas.	45 »
Id., felpa de seda cuadros y listas. . . .	50 »
Id. paño más superior.	60 »
Y sucesivamente las hay hasta..	125 »

Manuel Millan, Plaza de San Lorenzo

◆◆ ENFERMEDADES VENEREAS ◆◆

Consulta todos los dias de once á tres de la tarde y de siete á nueve de la noche.—**EDUARDO ROMEO**, calle de Santa Catalina, núm, 14, principal, Zaragoza.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público la dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<u>Pts. Cs.</u>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer,» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á.	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á.	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco.	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á **plazos de 2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. Tambien tenemos máquinas de mano doble respunte desde 20 pesetas en adelante.

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25, HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.

EN LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estacion de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

El Médico-Cirujano de Laluega,

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN, que hace algun tiempo viene dedicándose á las difíciles enfermedades y operaciones que en los ojos se practican; participa, que los dias 1.º y 15 de cada mes pasará á la ciudad de Barbastro con el objeto de visitar cuantos enfermos quieran consultarle en dicha especialidad.

Horas de visita de ONCE de la mañana á UNA de la tarde, calle Mayor, número 55, principal.

Consulta gratis á los pobres de UNA á DOS de la tarde.

HIGOS DE FRAGA

EN CAJAS Y A GRANEL

Se han recibido muy superiores en casa de MARIANO FUYOLA, Coso bajo, núm. 98, Huesca.

OREJONES INMEJORABLES á precios limitados.

A RRIENDO.—En la calle de Alfonso de Aragon, núm. 20, se arriendan dos habitaciones una en el segundo piso, y la otra en la fábrica llamada de los peines con su taller propio para carpintería. En la misma informarán.

S E arriendan dos campos de secano en la partida del Fosalé, camino de Tierz. Dirigirse á la calle de San Salvador, núm. 6, Huesca.

S OLARES EN VENTA.—Se enagenarán dos situados en la nueva calle de Zaragoza (paseo de la Estacion) los cuales superficializan en juato 1.800 metros cuadrados, capaces por tanto para la construccion de casas y almacenes ó cual uier otra edificacion de importancia. Cortes, n.º 3, pral., informarán.

V ENTA.—Se hace de UNA CASA en la calle de Lanuza, (ántes San Martin, núm. 36, con amplias y cómodas habitaciones. Para más pormenores dirigirse á D. Felipe Barraca en la misma casa.

B UJIAS.—Esteáricas de todos tamaños, las más baratas y mejor clase que se conocen. De venta, droga de Mariano Miravé, calle del Mercado Nuevo, núm. 3, Huesca. 4-s

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 21, 11'00 mañana.

Una carta del Sr. Zorrilla aconseja la union entre los republicanos prescindiendo de sus procedencias

En Balaguer ha ocurrido un motin á consecuencia de haber llegado á aquel punto el Sr. Gabarro, fundador de las escuelas laicas.

Ha intervenido la guardia-civil apaciguándolo todo y deteniendo á un sacerdote que arengaba las masas.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.